
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL MIERCOLES 19 DE ABRIL DE 1809.

San Hermogenes Martir.

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de San Lorenzo, por un devoto. Dotado. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 26' 45" y se pone à las 6 h. 33' 15"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 59' 06"

Aumenta la Equacion 14" 2" Lugar del Sol en la Ecliptica

oo S. 29.º 00' 32" Idem en la Equinocial en tiempo or h. 47' 50"

Es el 5 de la Luna. Sale à las 8 h. 22' mañ. y se pone à las 10 h. 54' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero:

Prim. alta à la 4 h. 20' mad. | Seg. alta à la 4 h. 29' tard.

Prim. baxa à las 10 h. 24' mañ. | Seg. baxa à las 10 h. 37' noche.

Lisboa 18 de Marzo. Gazeta del Gobierno.

Legaron aquí el 14 transportes ingleses, convoyados por algunos navíos de guerra, con 20 mil hombres à bordo, de los quales desembarcaron ayer muchos. Se esperan todavía mas tropas Británicas; de manera que todo anuncia que se van à hacer grandes esfuerzos para asegurar la independendia de la Peninsula.

Ha llegado à este puerto un socorro de armas y vestidos para 10 mil hombres, y ya se ha desembarcado en el arsenal: socorro de la mayor importancia, que la generosa Nacion Británica envia à los Portugueses. Por este y otros hechos se puede formar idea del calor y zelo con que aquel Gobierno procura defender la Peninsula, y mas particularmente este reyno, su íntimo aliado por tan larga serie de años; y nuestros enemigos à su despecho, conocerán la imposibilidad de conquistar las tres Naciones unidas.

Llerena 1 de Abril

Aquí tenemos 4 mil caballos con un general de caballerías à medio dia entra nuestro general en jefe Don Gregorio de la Cuesta: nos han dicho que los enemigos están en Hornachos.

Zalamea 2 de Abril.

Los franceses llegaron hasta Campanario en número de 3 mil, y como unos doscientos penetraron hasta el rio Baija con direccion à Castuera: allí les llegó un pliego, y retrocedieron à Campanario, donde estuvieron 24 horas cometiendo las mayores atrocidades, segun costumbre. De allí pasaron à la Coronada, à Magazela, y à la Haba: se reunieron despues en Villanueva de la Serena, y no se detuvieron hasta Don Benito: entraron en él el dia de la batalla, y cañonearon la Iglesia, mas por error que por otra cosa: han puesto su quartel General en Medellin; y no pudiendo penetrar por Berlanga por lo escabroso de este punto impenetrable, han rodeado por Guareña à la Zarza de Alange, mudando de ruta, pero no de direccion, écia Sevilla. Nuestro sabio y perspicaz General ha pasado su quartel à Llerena, y con este movimiento se opone à sus declarados proyectos.

Fuenteovejuna 3 de Abril.

Nada è seguro se sabe del detalle de la batalla. Está aquí Don Pedro Agustin de Echavarri, que se ha llenado de gloria en las acciones de Don Benito y Medellin. Sale hoy para Llerena, y segun los movimientos de estas tropas, que son muchas, se dirigirán todas allá.

El tratado de paz entre Inglaterra y Turquía se ratificó en Constantinopla el 21 de Enero.

Se han recibido noticias auténticas de haberse firmado la paz entre Inglaterra y Rusia; y se refiere en cartas de Trieste, que el Tirol se halla levantado; que en una acción en aquella provincia entre Austriacos y Franceses, estos han sido derrotados; y que el ejército Ruso ya ha entrado en territorio Prusiano.

E X O R T O.

Que hace un General á su hijo sobre la salud y robustez del cuerpo que debe conservar todo Oficial Militar.

En vano la naturaleza habrá sido pródiga de sus dones, y en vano un oficial habrá adquirido todas las circunstancias necesarias para su profesion, si le ha cabido la dura suerte de verse privado de estas ventajas por una constitucion débil, y si es incapaz de soportar las fatigas de una campaña. La salud, dice Montaigne, es uno de los dones mas preciosos; sin él la vida es casi insoportable: el placer, la sabiduria, los conocimientos destituidos de esta circunstancia, pierden todo su atractivo.

Por lo tanto aquel que se consagre à la carrera de las armas, no debe perdonar diligencia para conservar un tesoro tan precioso, y debe abstenerse de qualquiera exceso que pueda alterar su salud. Escoge tus placeres, y goza de ellos, pero haz que sean de tal calidad, que tu razon y honor puedan aprovarlos, y à fin de que puedas poseerlos largo tiempo usa de ellos con moderacion. Los Jóvenes, pensando que tienen mucha salud y mucho tiempo para hacer uso de ella, con facilidad olvidan ó prodigan entrambos, y sin pensar quedan reducidos à un estado miserable: solo una prudente economía en cada uno de ellos, puede preservarles de esta desgracia; y de este modo, léjos de poner fin à sus placeres, podrán gozarlos y casi hacerlos tan duraderos como su misma vida. Hijo mio sé prudente, y ántes que sea demasiado tarde usa con moderacion de tu salud.

Escipion el mayor nunca se entregó à los excesos tan comunes en Roma y à los que aquella juventud tan locamente se abandonaba, pero quedó suficientemente recompensado de esta propia abnegacion à todos los placeres destructivos, por la ro-

busta salud de que gozó durante toda su vida, la que le puso en estado de gozar de unos placeres mucho mas duraderos y satisfactorios, y de poder hacer acciones que le sirvieron de tanta gloria. Quan deplorable es la suerte de aquel que por sus excesos se ha acarreado ántes de tiempo las enfermedades de la vejez. Tenemos à la vista freqüentes é innumerables exemplos de aquellos que incapaces de resistir à los atractivos de la indolencia, han dado fin à una triste vida con una muerte aun mucho mas desgraciada. No pueden, à la verdad, ser considerados como placeres los excesos que conducen à un fin tan funesto y deplorable.

La profesion militar no debe ser considerada como capaz de permitir los exccesos, ni tampoco se debe creer que sea una carrera de comodidad; requiere en mayor grado que todas las demas la salud y robustez del cuerpo, para poder soportar con indiferencia los trabajos y fatigas. Una constitucion fuerte y robusta, indica comunmente la fortaleza y energia del espíritu; pero en nuestras instituciones militares no se hace el mayor caso de esta circunstancia. La educacion entre nosotros es únicamente moral, y la naturaleza queda abandonada á sí misma.

(*Se concluirá*)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 18 de Abril de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 62. Mayo 63. Enero 65.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente.

Se dará principio con la Comedia en tres actos titulada: El Carpintero de la Liboia. Seguirá un Intermedio de Música; y se dará fin con el Saynete de El Astuto Madrileño.

A LAS SIETE Y MEDIA,

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno;
Plazuela de las Tablas,